

Journée mondiale des villes



31 Octobre, 2023

MEILLEURE VILLE, MEILLEURE VIE

Financer un avenir urbain durable pour tous

— Municipalité d'Üsküdar à Istanbul, Turquie —

Maimunah Mohd Sharif
Directrice exécutive d'ONU-Habitat
Déclaration pour la Journée mondiale des villes 2023

Financer un avenir urbain durable pour tous

Chers citoyens du monde,

L' économie mondiale est confrontée à de multiples chocs et crises. Parallèlement à l'urgence climatique qui gagne en intensité, des populations entières sont confrontées à la hausse du coût de la vie, au manque de logements abordables et adéquats, ainsi qu'à des services de base de mauvaise qualité.

Des centaines de millions de personnes s'inquiètent de leur sécurité, de leur dignité et de leurs moyens de subsistance présents et futurs.

Le progrès vers un développement durable et juste et vers la réalisation des 17 Objectifs de développement durable (ODD) est au point mort. Cela se ressent encore plus fortement dans les pays en développement.

Nous avons besoin d'un nouveau cadre de financement pour le développement urbain durable afin d'inverser cette tendance. Nous devons également investir dans une planification intégrée et dynamiser notre engagement en faveur du droit humain à un toit et au logement.

Cela peut sembler impossible, mais je reste toujours optimiste. Je crois en notre capacité à transformer l'impossible en possible. Les villes et les établissements humains, grands ou petits, sont notre espoir. Nous pouvons saisir les opportunités que ces zones offrent et créer les conditions propices à la croissance et à la reprise. Encore et encore, les villes relèvent les défis et montrent leur résilience.

La moitié du monde est désormais urbaine. Rien ne peut arrêter cette mégatendance. En adaptant nos villes et en y trouvant les ressources et les talents dont nous avons besoin, nous pouvons développer les solutions garantissant que personne ni aucun endroit n'est laissé de côté.

Le prix à payer de la non-réalisation de l'ODD11 est trop élevé. Les établissements informels se multiplieraient dans les régions les plus pauvres, des millions de personnes seraient poussées dans l'extrême pauvreté et chassées de leurs foyers, et les catastrophes climatiques déclencheraient de nouvelles crises urbaines.

Il est important de changer la donne et de modifier notre discours sur les villes. Il est temps d'agir. Nous devons investir dans notre avenir urbain. Nous avons besoin d'un nouveau cadre de financement pour libérer le potentiel de nos villes.

En cette Journée mondiale des villes, engageons-nous à mieux financer nos villes !

Bonne Journée mondiale de villes 2023!

